EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCENTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, 7.º 10

oda la correspordencia se dirigio di Director No se de auciven los originales SE PUBLICA POR LA TARDE BERONA MIÉRCOLES 20 DE ENERO DE 19°C

Año WIII A

Núm. 8 095

De los trabajos publicados serán responsables sus autores



D. José Sureda y Prat

Que falleció el día 28 de Diciembre de 1925

A la edad de 78 años; habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos hijos: José, Jaime, Gregorio, Pedro (ausente), Joaquín, Juan (ausente), Doiores, Carmen, Ana, Maria y Florentina. Hijos políticos: Esteban Boada, Juan Vila, Pablo Canpasol, Aureo Malaret, Félix Monsant, Vicenta Ribas, Enriqueta Texidor, Josefa Juan y Asunción Bordas. Hermanos: Gregorio, Jaime y Francisco; hermanos políticos, nietos y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican se sirvan concurrir a los funerales que para eterno descanso de su alma se celebrarán mañana jueves, dia 21, a las nueve de su mañana, en la Iglesia de Santa Eugenia de Ter, por cuyo acto de piedad les quedarán altamente agradecidos.

Por respeto a la santidad del Templo, el duelo se da por despedido.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE Gerona, Enero de 1926.

El paraiso de Dios

Bajo un amplio escudo nacional, la portada del libro que tengo sobre la mesa destaca su sobrio titulo: «España».

trema

SEC0

ASES

lla, L

Barca

alt.

a)

no

tes

e

las son

el apa-

scaro,

liendo

ás reorina

Igunas

s a los

¡Españal El pensamiento vuelve siempre a nuestro problema patrio. ¿Qué fué, realmente, España en el pasado? ¿Qué es hoy? ¿Qué podria ser mañana y qué deberiamos hacer nosotros para que fuera todo lo que podria ser?...

Este breve libro, escrito por el señor Sánchez Cantón, Subdirector del Museo del Prado, e impreso y repartido por la Comisaría regia del Turismo, circulará por todo el mundo, vertido a varios idiomas y propagado en copiosas ediciones.

Su publicación es un acierto. Cuando, muy lejos de aquí, en algún confortable hogar exótico, o en un tren europeo, o en una agencia americana, manos extranjeras pasen las hojas de este volumen, acaso se oirá murmurar: «¡Españal.. ¡Españal.. ¿Por qué no ir a España? Es un país que tiene muchas cosas de lo que uno se imagina... ¡España es el paraiso de Diosl»...

La musa de ese librito es la diversidad. Nuestra España, es muy varia, repite cada una de sus páginas; la tierra, el arte, la vida, el espírita están aqui llenos de contrastes, de notas distintas, de matices diferentes, de facetas múltiples.

«Entre el bosque del Norte—robles, castaños, hayas, abedules,

avellanos, tilos, arces, pinos ... - y el del Mediterráneo-encinas, acebuches, algarrobos, pinos albares...-; entre la estepa pelada y las huertas de Murcia y Valencia; entre la vega de Granada o la vera de Plasencia, y los olivares de Córdoba y Jaen; entre los trigales de la tierra de Campos y los prados de Asturias; entre los palmeres de Elche y los cipreses del Generalite; entre los pinares de Avila y Segovia y los naranjales de Valencia y Alicante; entre,los maizales gallegos y los viñedos de la Mancha, de la Rioja o de Jerez... la fisonomia del paisaje español muda de aspecto en cada revuelta del camino»...

Así lo recuerda el señor Sánchez Cantón. ¡Alabada sea la diversidad, sirena del mundol, decía d'Annunzio. Esta rica diversidad de la tierra hispana, dentro de la gran unidad de su carácter general, inconfundible, profundo, atraerá sin duda, como nueva sirena, a las gigantes naves del moderno turismo.

No es esta del turismo cuestión de poca monta. Todos los años, a través del Atlántico, una verdadera corriente de oro viene desde los Estados Unidos a las costas de Europa. Tantos son ya los centenares de millones de aureos dólares que se quedan cada año en este viejo Continente que el problema del turismo ha llegado a alarmar a los hacendistas norteamericanos. Lo malo para nosotros es que

esos barcos cargados de oro, como los galeones que antaño se hundieron en la bahía de Vigo, tocan directamente, por lo común, en los puertos de Francia o de Inglaterra, y sólo un número relativamente pequeño de viajeros tuerce luego su itinenario hasta penetrar en la Peninsula.

Pero no es lo más importante el aspecto económico del turismo, con serlo mucho. Paises hay en que el turismo constituye una verdadera riqueza nacional. Lo más importante es que el turismo, tomado en serio,-y hoy ya no puede sostenersede otro modo-, el turismo que no consiste en un reclamo para incautos, desplume de torasteros, ni anuncio de cucañas pueblerinas, obliga a un país a conservar sus monumentos, cuidar sus bellezas naturales, preocuparse de sus tesoros artisticos, lim piar sus ciudades, reparar sus carreteras, mejorar sus comunicaciones, pulir sus costumbres, cultivar su tolerancia.

Un patriotismo ilustrado aconseja que fomentemos los viajes de estudio al extranjero. El mismo ilustrado patriotismo recomienda que favorezcamos los viajes de los extranjeros a España. Sólo en su mutuo conocimiento v merced a su reciproco influjo, los pueblo, como los individuos; progresan, aprenden y van formando su propia personalidad...

-Venga usted a almorzar con nosotros, invitaba el anciano protesor, maestro inolvidable.

-Con mucho gusto iré, don Francisco; pero, por supuesto, una comida sin etiqueta alguna, como todos los días.

-Eso no, amigo mio; porque en casa comemos todos los días de etiqueta.

Y, en verdad, todos los días vivia con frugal sencillez, con ejemplar pobreza, pero con aquella etiqueta espiritual que consiste en mantener siempre, aun en la familiar intimidad, el decoro en la conversación, la cortes delicadeza en el trato, la elevación, la gracia, la actividad ideal en el pensamiento...

Hasta la última aldea ganaria al recibir hués sedes y visitantes, y tener que presentarse espiritualmente de etiqueta. Como afirmó Alfonso X, España es el paraiso de Dios. Pero es un paraiso que necesita ser cultivado. Si; hasta la última aldea, al verse frecuentada por los viajeros, se avergonzaria, quizás, de algunas cosas, en las que hoy apenas repara, y, en cambio, sacaria partido de otras, de las que hoy casi no se entera. ¡Cuánto tendría, tal vez, que corregir, atendiendo a la higiene, a la cultura, al buen gusto! Mas, por otra parte, compren-deria que aquel viejo edificio, aquella pintura olvidada en la parroquial sacristia, son un prodigio de belleza, un tesoro local, que admiran quienes vienen a verlos desde tierras lejanas.

Por eso, el marqués de la Vega Inclán, Comisario del Turismo, está haciendo por la educación de nuestro pueblo más que muchas Escuelas o Academias. Abrir la Casa del Greco o el Musco Romántico, fundar bibliotecas, favorecer el alpinismo en nuestras sierras, conservar un templo artístico, salvar una ruina histórica, plantar un jardin español, hacer que reviva un bello rincón castizo con todo su perfume de recuerdos... son otras tantas lecciones de gusto estético y de cultura nacional.

Conviene mucho, sin embargo, que, al fomentar el turismo extranjero, nos acordemos también de estimular el turismo interior. Los españoles, hasta ahora, soliamos viajar poco y, con fre-cuencia, conocemos mal la misma población en que vivimos. Hay en ella tal vez cosas interesantisimas, bellisimas, que no hemos visto en muchos años de rutinario vivir, y que ve el turista en veinticuatro horas con su Baedeker en el bolsillo Como el conde Javier de Maistre escribió su célebre «Viaje alrededor de mi cuarto», alguno de nosotros debería también hacer alguna vez el viaje alrededor de su villa. Acaso realizase más de un descubrimiento. Quizás comprenderia entonces por qué los extranjeros se detienen largo rato ante tal o cual monumento er el que el ni siquiera se fijó al pasar cabizbajo todos los días, camino de sus habituales quehaceres. Tal vez, poco a poco, al conocer mejor el propio país, ahondando en el pasado, percibiria con mayor agu-deza el presente y se esforzaria por cooperar a la creación de un noble porvenir, y con un suspiro, en el que se confundiesen la inquietud y la esperanza, repitiria los sabidos párratos del Rey Sabio, reproducidos ahora, para que corran por todo el mundo, en ese nuevo libro de propaganda del Turismo... «España es como el paraiso de Dios»...

LUIS DE ZULUETA

El cumplimiento de las leyes

Frecuentemente, la balanza de la justicia se tambalea. El juez más justo vacila. Cada año, cada dia, acontecimientos nuevos obligan a que nos preguntemos: ¿Y qué es la justicia? Pero, ¿queremos decir, acaso, que vivimos en el mundo como en un régimen de continua iniquidad? No, no.

Si la ley se ha salvado en el mundo se debe a sus intérpretes y no a sus incondicionales seguidores y adoradores. Se debe al espiritu, y no a la letra.

Esa vez que apareció torcida la lev, esa vez que fué discutido el tallo, vacilante entre el código y la conciencia, esa vez la ley fué fecunda. Si venció el código injustamente, provoca el futuro, la ley nueva. Si venció la injusticia misma, el favoritismo alguna vez, el código se afirma para triuntos

Josep M.ª Bertomeu Garriga

EX INTERN DEL HOSPITAL CLÍNIC

MEDICINA, CIRURGIA, VIES URINARIES

CONSULTA DE 10 A 1 I DE 4 A 6. ECONÓMICA, DE 7 A 8.

Pujada de Sant Feliu, 2, 1.er pis. - Girona

resonantes. Pero, con nuestra poca experiencia sobre el caso, vamos viendo que del incumplimiento o de las anomalias legales, casi siempre tienen la culpa los legisladores y nunca los jueces, Leyes buenas nunca determinan jueces malos. Leyes malas, en cambio, salvan su injusticia, fre cuentemente, gracias a jueces buenos. Los jueces malos penden siempre, siempre, de leyes malas. La culpa está siempre en el legis-

Muchos españoles tienen la mala costumbre de cargar todas las culpas a los que juzgan. ¡«Si las leves se cumplieran!» exclaman a menudo, refiriéndose no a su propio derecho, sino al derecho del poder, a la defensa del Estado. Y sin embargo, el poder y el Estado no inutilizan para su conservación sino las leyes innecesarias. Lo peor es que se apliquen, que se hagan cumplir. sin antes juzgar. Lo peor es que el policia, el urbano, por ejemplo, no pueda poseer esa sutileza, esa perspicacia, esa facultad de enjuiciar.

(CARESTARESEDERESESSESSESSESSESSES

Henry Ford en el aire

Henry Ford acaba de comprar la «Stout Metal Airplane Co.», y con este motivo ha sido entrevistado en cuanto a sus planes con respecto a la fabricación de aero-

«Siento para con la aviación el mismo entusiasmo que sentia hacia el automovilismo hace treinta uños, dijo Ford. Espero que hemos de producir aeroplanos en los cuales será tan seguro viajar como en los automóviles y tan económicos o más.»

El hecho de que Henry Ford esté entrando ya tan de lleno en la fabricación de aeroplanos se considera que ha de marcar el más importante progreso de la avia-

Actualmente los aeroplanos de Henry Ford hacen viajes diarios entre sus fábricas situadas en diversas ciudades, para el transporte de materiales. Espera tener él luego una red aérea que cubra a todo el país. Pero esto significa relativamente poco, pues hay ya

hasta casas de venta por correspondencia que están organizando un servicio de entrega aérea, el cual cubre un amplio territorio.

A lo que se da gran importancia es a la fabricación en gran escala de un tipo de aeroplanos pequeños y de precio módico, que se cree pasará a ocupar en gran parte el lugar del automóvil para el recorrido de grandes distancias.

-Sin embargo, dijo Henry Ford -esto corresponde a la genera-ción actual, no a la mía. Mi hijo Edsel es el que tiene a su cargo la fábrica de aeroplanos.

Casi simultaneamente ha comprado Ford doscientos buques de los que el gobierno norteamericano hizo construir para el transporte de sus tropas a Europa durante la gran guerra y se propone organizar una gran flota comer-cial. De esta manera Henry Ford, con sus automóviles, sus aeroplanos y sus buques se está haciendo el rey de los transportes terrestres, marítimos y aéreos.

Como si lo anterior fuera poco, dedica actualmente parte de su tiempo a publicar un libro de baile, con el objeto de resucitar y hacer populares lan danzas de su juventud.

ROBERTO LE-BRUN

Desde Celrà

Victima de cruel enfermedad y a la temprana edad de 41 años falleció ayer nuestro distinguido amigo don José Prat Garriga.

Al abandonarnos para siempre deja una imborrable estela de afectos y amistades, que por lustros recordarán al bondadoso amigo y pulcro caballero.

El acto del sepelio ha sido una verdadera manifestación de duelo ya que se ha visto concurridisimo patentizándose una vez más cuanto se apreciaba y distinguía al finado, puesto que sin mira alguna de clases sociales ni matiz político se ha querido rendirle este último homenaje de amistad y afecto.

Reciba su respetable familia y de un modo particular su hermano don Enrique, nuestro querido amigo y digno Alcalde de esta localidad, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Con las formalidades reglamentarias tuvo lugar el domingo pasado la apertura de la farmacia que en su casa solariega de la calle de la Estación ha establecido en esta nuestro particular amigo don Enrique Mercader. Al acto asistieron el Subdelegado de Farmacia señor Pérez Xifra, autoridades y amigos; siendo obsequiados despué; con un exquisito lunch servido con la proverbial bondad de la familia Mercader y de sus distinguidas hijas.

bit

per

hal

cog

am

Ge

adi

mı

Sa

Co

Ju

ye

mo

lin

lle

los

ex

21 €

un

he

pr

de

el

ra

se

ci

tr

de

de ci

m

CO

m

to

ci

de

da

de

m R F

Nuestra más cordial enhorabuena y largos años de prosperidad. El Corresponsal

SERVICE OF THE RESIDENCE TO THE PROPERTY OF consultori medic - quirurcig

JUBERT

Malalties de les criatures.—Malalties de la pell.—Cirujía infantil.—Cirugía ortopèdica.

Instalació de RAIGS X de gran potència per a diagnòstics dificils i de precisió. - Fotografies instantànies. -RAIGS X transportables a domicili, de menor potencia.

CRONICA

EL TIEMPO EN GERONA

Observaciones registradas hoy tarde, a las 13 horas, por el Observatorio del Instituto Nacional de esta ciudad:

| AND AND THE PROPERTY OF THE PR | Grados |
|--|--------|
| Temperatura máxima | 13,6 |
| Temperatura minima | |
| Humedad | 72 |
| Presión atmosférica | |
| Evaporación | 0,8 |
| Lluvia, total milimetros: | |
| Cantidad nubes: 5 Clase: St cu | ıci |
| Dirección del viento: SO Fue | rza, 1 |
| | |

Nuestro activo corresponsal de Figueras se hacia eco ayer del espectáculo bochornoso que ofrecen las calles de la hermosa ciudad ampurdanesa, llenas aun de barro y de nieve amontonada, cosa que seguramente no se notará en otra ciudad de Cataluña, después de tantos días de haber caido la ne-

Realmente, tiene razón nuestro corresponsal. Después del alarde de medidas dictadas y disposicio nes tomadas por las autoridades locales, todavia hoy las vias de Figueras están llenas de barro, y de grandes montones de nieve que los vecinos, siguiendo las órdenes de la Alcaldia, han apartado del frente de sus aceras, acumulándo la en sitios cercanos, haciendo con ello una obligada prestación per

Los viajeros que llegan del extranjero en automóvil, al pasar por Figueras, les producirá un efecto deplorable este estado de cosas, sobre todo si se tiene en cuenta que al entrar en dicha ciu

EL HUTO ARISTOCRATICO

Automóvil bien construido. — Ultima creación



CUATRO CILINDROS SEIS CILINDROS

OCHO CILINDROS EN LÍNEA

Coche americano de PRIMERA CATEGORIA. único que por su especial construcción a la mano, extraordinaria perfección y resistencia, puede competir en duración con las principales marcas europeas. Coche ideal por su calidad en todas las unidades del chasis, belleza de líneas y exquisita elegancia.

No compre Vd. sin haber examinado y probado antes el gran coche americano

ELCAR"

AGENTE EXCLUSIVO PARA ESPAÑA:

PIDA V. UN CATALOGO «BAIXAS» - Rambla Sta. Mónica, 2 - Barcelona. EN GERONA: MIGUEL GIMENEZ - AURIGA, 2.

CONSULTORIO Y CLINICA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL. - DERMATO - SIFILIOGRAFIA

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. - Laboratorio micro-químico y de serodiagnóstico (constante de Ambard, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). - Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento.

RAYOS X

Aparatos de gran po-tencia y precisión de la tencia y precisión de la casa SIEMENS Y HALSKE DE BERLIN. RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento del CANCER, tumores de la matriz, HIPERTROFIA DE LA PROSTATA, tuberculosis ganglionares y articulares, etc. etc. Radioscopia, y Radiografías instantáneas.

DIATERMIA

Gran aparato del Doctor ROUCAYROL de PARIS.

Curación incruenta de los tumores benignos de la vegiga, uretra,

y otros procesos de las mismas. Tratamiento curativo de la gonococcia aguda y crónica en sus diversas localizaciones.

Diatermia en general. NORTE, 7 - GERONA - TELEFONO 245 dad se les obliga al pago de su arbitrio municipal, para la conservación y limpieza de las calles.

pa-

acia

ca-

ecido

nigo

acto

Far-

rida-

ados

unch

ndad

sus

abue.

idad.

SHEEP.

Reig

alties

rugia

gran

s i de

es.-

nicili,

....

tarde,

torio

udad:

Grados

13,6

-2.172

754,6

ıci

rza, 1

al de

el es-

recen

iudad

barro

que otra

és de

a ne-

estro

larde

sicio

dades

as de

ro, y

e que

denes

o del

ándo

lo con

1 per

el ex-

pasar

do de

ne en

a ciu

FIA

bo-

io-

LA

etc.

tra,

sus

sal

Es muy discutible que después de abonar los vecinos todos los impuestos municipales, se les obligue a la prestación personal referida, pero lo que es innegable, es que las brigadas municipales deberian haber limpiado dichas calles, recogiendo la nieve que aun está amontonada, como se ha hecho en Gerona y como se hace en todas las ciudades medianamente bien administradas.

La guardia civil de Pals, ha detenido y denunciado al Juzgado municipal, los vecinos de Palau Sator, José Riera Pinsach, Julian Costa Colom, Esteban Pi Manols, Juan Atmeller Saló, Silvestre Payet, Juan Pugadas Roger, Gerónimo Ametller Pascual y Simón Molina Frigola, por haber cortado, llevándoselos a sus casas, 1200 pinos al monte «Montaña Seca» de los comunes, habiendo manifestado que se dedicaban a cortarlos y extraerlos porque veian que muchos vecinos también se dedicaban a ello sin decirles nada nadie.

Se ha declarado un incendio en un cobertizo lleno de forraje adherido a la casa habitación del propietario del manso «Rutllán», de Calonge, llamado Juan Bautista Rutllán, quedando extinguido el incendio, después de cuatro horas de haberse iniciado.

PANADERIA CANTALOSELLA

PLAZA CONSTITUCIÓN, 4

Especialidad en

Pan de lujo

los mejores Panecillos Viena Excelentes CROISSANTS 2 HORNADAS DIARIAS 7 y media mañana y 3 y media tarde. Inmejorables condiciones para Bars y Hoteles.

Hace dos meses, nos haciamos eco de los perjuicios que ocasiona el amontonamiento de mercancias en la Estación de Port-Bou, a comerciantes espeñoles que reciben articulos del extranjero para sus industrias.

Las medidas que se tomaron no tueron eficaces, puesto que ahora se reproducen las mismas quejas, pidiendo para resolver el conflicto, una seria homogenidad entre los servicios de tráfico de la estación y los despachos de Aduana, construyendo además, rápidamente, muelles y almacenes en relación a la importancia de dicho tráfico, porque son insuficientes, actualmente, los que existen desde mucho tiempo.

Hasta el dia 25 del corriente mes se admitirán en la Secretaria de la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad, cuantas observaciones por escrito se presenten, para tenerlas en cuenta en el informe que ha de elevarse a la comisión que ha de dictaminar sobre la revisión de tarifas de la contribución industrial y de comercio. Se llama la atención de todos los industriales y comerciantes acerca de la importarcia de este asunto y se les recomienda que no dejen de formular las observaciones que estimen procedentes en el particular.

Por el Gobernador civil de la provincia ha sido impuesta una multa de 250 pesetas al doctor Ruscalleda, Farmaceutico de San Feliu de Guixols, por intracción de la ley de Imprenta, de la reciente de Competencia ilicita y por faltas al decoro profesional.

-SE DESEAN, dos o tres huéspedes en casa particular. Para informes en la Redacción de este periódico.

La Junta del Ateneo de Gerona ha acordado hacer constar en acta el sentimiento por le muerte de los ilustres poligrafos M. Jean-Auguste Brutails, autor de un notable estudio sobre la Biblia de Carlos V y otros manuscritos de la catedral de Gerona, y don Adolto Bonilla y Sanmartin, catedrático de la Universidad Central y digno continuador del eximio Menendez Pelayo.

El señor Bonilla había prometido reiteradamente una visita a nurstra inmortal ciudad y una conferencia en el Ateneo, en el primer viaje que hiciera a Cataluña, donde contaba muchos amigos y admiradores.

En Vira, cerca de Perpignan, hay un equipo de obreros italianos que trabajan en el bosque.

Estos obieros solamente residen en dicho pueblo el domingo, día de descanso.

Durante estos días de fuerte nevada han permanecido más de lo normal, refugiados en Vira, por ser imposible trabajar en el campo.

¡Cual no sería su sorpresa al volver emprender el trabajo en el bosque, antes de ayer, al ver su barraca ocupada por una familia de cuatro jabalies que se había instalado allí al abrigo del frio, habiendo destrozado todas las provisiones del equipo obrero italiano!

Las huestes indeseables, al aparecer los trabajadores, procuraron huir, pero quedaron dete-nidos a causa de la nieve, siendo los cuatro paquidermos muertos por dichos italianos, los cuales harán buenos banquetes durante cuatro días ante la satisfacción de los agricultores de aquella comarca por la rápida batida de sus enemigos.

Los exámenes extraordinarios de la presente convocatoria del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Gerona tendrán lugar el dia 25 del corriente mes, empezando a las 10'30 de la mañana.

El empréstito municipal de tres millones de pesetas, que sué ayer adjudicado a la S. A. Arnús Gari, ha sido repartido entre esta casa, a la «Banca Arnús», El «Banco Urquijo Catalán» y el «Banco Comercial de Barcelona».

Se ha visto muy concurrido el entierro verificado esta tarde del cadaver del que fué don Juan Oliveras Quintana, ex concejal popular del Ayuntamiento de esta

El señor Oliveras era el último ex concejal superviviente de la mayoria liberal del Ayuntamiento presidido por don Manuel Català Calzada, con los señores Pla, Palli, Boxa, Estech, etc.

¡Descanse en paz!

- Zapateria BES: Gran existencia en calzado color, señora. Se construye toda clase de medidas, respondiendo deficencias mismas con otro par, no abonando cliente centimo alguno.

Pedro Granés

Compra y venta de fincas

Hipotecas siempre capital disponible

Se tramiten con toda reserva y urgencia los encargos Horas de despacho: de 10 a 12

y de 4 a 6. Calle S. Francisco, 5-entresuelo

En la tablilla de Anuncios de este Ayuntamiento ha sido fijado al público el alistamiento de mozos sujetos al servicio militar, para el remplazo del corriente año, en el que figuran algunos mozos de ignorado paradero y a los cuales por Edicto fijado a continuación de dicho alistamiento, se les cita para que comparezcan personalmente o por medio de legitimo representante dentro el periodo de rectificación, o sea antes del dia 14 del próximo mes de febrero, advirtiéndoles que en caso de incomparecencia les parará el perjuicio a que haya lugar.

En la última sesión reglamentaria celebrada por la Camara Oficial de Comercio e Industria de esta ciudad, bajo la presidencia de don Manuel Vancells, se enteró entre otras comunicaciones de una del señor Gobernador civil Presidente de la Junta provincial de transportes participando que en el escrutinio celebrado habían resultado elegidos vocales de dicha Junta, los representantes propuestos por las Camaras de Comercio de esta provincia; de otra del Comité nacional español de la Câmara de Comercio Internacional participando que don Manuel Vancells, había sido elegido vocal de dicho Comité; de las procedentes del Ministerio del Trabajo participando la celebración de las Ferias Internacionales de Muestras de Praga y Bruselas en los meses Marzo y Abril próximos respecti-

Se acordo autorizar al Colegio Oficial del Secretariado local para que pueda celebrar sus actos Oficiales en el domicilio de la Cá-

Informar a la Comisión encargada de confeccionar el Reglamento definitivo de Policia y conservación de carreteras en el sentido de la urgencia y necesidad de que se haga una recopilación de todas las disposiciones especiales exis-tentes en materia relacioneda di rectamente con las carreteras, derrogándose todas las vigentes, incluso el R. D. relativo a transportee mecánicos, porque de otra suerte quedarán al margen del Reglamento todas aquellas materias que se rigen por disposiciones especiales.

Informar al Consejo Superior de Camaras de Comercio en el sentido de que gestione la suspensión del reciente Real Decreto que obliga a los comerciantes e industriales a llevar un libro de ventas, para que se abra una amplia información donde puedan exponerse las dificultades de orden práctico que surgirán en el cumplimiento de aquella disposición y el gasto que ha de reportarles llevar dicho libro; y apoyar en este particular la petición de la Cámara de Comercio de Cartagena.

Informar a la Comisión encargado del estudio y revisión de las actuales taritas de la Contribución industrial, y para ello señalar hasta el día 25 del actual para recibir en Secretaria las observacione que en éste particular formulen por escrito los electores llamandeles la atención acerca la importancia de esie asunto.

Remitir a los señores Jueces de primera Instancia de Gerona. Figueras, Olot, Puigcerdá y Santa Coloma de Farnés las listas de péritos mercantiles y prácticos para el corriente año, a los efectos de la Ley sobre Suspensión de pagos.

Cap de S. Sebastià. – PALAFRUGE L HOTEL RESTAURANT

dirigit per

MODEST LLADO

En el punt més bell de la Costa Brava. Restaurant al cobert i a la carta. Cómodes habitacions. -Telèfono 1407 del Grup Palamós.

- TIENDA para alquilar en sitio centrico, frente a las Pescaderías. Para informes don Mariano Juliá, propietario.

Por telétono

Madrid, 20. A las 18'30

El desastre de Canarias

Se van recibiendo nuevos detalles de Las Palmas del furioso huracán que devastó toda la región.

Las lluvias diluvianas transformaron en torrentes todos los rios, llevándose las vías y los caminos. Fueron destruidas muchas casas y las cosechas.

La ciudad de Las Palmas ofrece un aspecto lamentable. Numerosas casas están hundidas. Otros grandes edificios amenazan ruina. Los mismos cementerios han quedado destruidoa.

Aunque el estado del tiempo parece mejorar, existe gran inquietud, pues, de repetirse el temporal, las pérdidas serían cuantio-

El cura don Ceferino Hernández fué sorprendido por la inunda. ción cuando se hallaba durmiendo. Al despertarse vió que las aguas llegaban ya hasta el pie de la cama, y, a nado, pudo abrir una ventana y salir por ella, salvandose de este modo.

Han sido recogidos varios ca-

Los bomberos siguen demoliendo casas que han quedado en estado ruinoso.

Se cree que está en grave peli-gro la célebre Basilica de la Virgen del Pino, haciéndose por el vecindario grandes estuerzos para conjurarlo.

Not cias varias Mañana llegará el Rey de Moratalla. No se sabe si irá a Huelva

para despedir a los aviadores. -El contralinirante Magaz ha visitado al ministro de marina.

Ha conferenciado extensamente con el de Instrucción pública el señor Martinez Vargas.

Han visitado al general Primo los cuatro presidentes de las Diputaciones catalanas y los Diputados gubernativos que han de asistir esta tarde a la Asamblea.

—Han sido abonados 45 días a los soldados en filas que acrediten haber pertenecido dos años a l cuerpo de Exploradores.

-Han visitado al Presidente los generales Riquelme y Souza. - El cuerpo de vigilancia ha nombrado patrón al Angel de la Guarda. Celebrará un banquete que presidirá el Rey.

Barcelona, 20, a las 18'30.

Noticias

Se cree que esta tarde serán uestos en libertad los dos dete nidos a consecuencia del crimen de la calle del Bruch, por no resultar cargos contra ellos.

- Referente al asesinato del somatenista los detenidos Jaime Pujadas y José Gras Llagostera han incurrido en contradicciones por lo cual han sido detenidos e incomunicados en el Palacio de Jus-

-SE VENDE acreditada herreria en Palatrugell, situada calle Clavé.-Para informes dirigirse a Salvador Alabau, antigua herreria Clotas, Seis Octubre, La Bisbal.

-PELUQUERIA: vendo por retirarme del negocio, en el punto más céntrico de Gerona; buena y numerosa clientela; para informes dirigirse en la Administración de este periódico.

- Yogohurt «La Martona», se vende en casa Negre, calle Progreso v en la carniceria de Rovira, calle Plateria.

ra el remplazo TO LOUGH

pedes en casa particular. Para informes en la Redacción de este

conserl para la

SUCESORA DE EVARISTO ARNUS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

SUCURSAL DE GERONA

OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidados de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagadas en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda da clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con grantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

Centro Comercial Administrativo

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 -

Teléf. 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos, autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

GARAGE CALICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

JAIME I, NUM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 : INTERURGANO, 53

Subida Santo Domingo. Antigua "SALA ODEON"

GRANDE Y ESPACIOSO LOCAL CON TODO GENERO DE ELEMENTOS PARA LA PRACTICA DE LOS EJERCICIOS GIMNASTICOS.

GIMNASIA SUECA :: GIMNASIA ORTOPEDICA :: INICIA. CION EN LA PRACTICA DE TODOS LOS DEPORTES. LUCHA GRECO-ROMANA :: BOXEO :: DUCHAS.

HORAS: DE 5 A 9.

CLASES ESPECIALES PARA SENORITAS DE 12 A 1.

MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes. Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO Lavado de Cortinajes enteros trasparentes, blondas, boas, guantes.
Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.
PLANCHADO A VAPOR: SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Anglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca, núm. 2.. En Palamós: Paseo Castelar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.-Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA: En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Aguas minero medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, higado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes

De venta en tudas partes Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º - Barcelona

DADEBANOLA

ca p d

to P P

n

Aguas sulfhídricas, sulfhidratadas-sódicas, silicatadas y radioactivas.

Análisis del Dr. Oliver y Rodés.

Son las de Europa que contienen más silice y coloidal silicato-sódico. Sus salas de inhalaciones y pulverizaciones, departamentos de baños y duchas son ue las mejores de España.

Comienza la temporada en 1.º de Mayo y termina el 31-de octubre.

CURA: dolencias de la piel, faringitis, escrofulismo, afecciones crónicas del aparato respiratorio; siendo muy a ecuado para los avariosicos y mercurializados.

Según comunicación a la Academia de Medicina, del Médico-Director, Dr. Mascaró,

producen milagrosos efectos en: litiasis renal, gota y prurito vulvar.

Respecto a la litiasis dice: «Muchos litiasicos que llegan al Balneario expeliendo dificilmente cálculos voluminosos, acaban por expulsarlos, con facilidad, mucho más reducidos y hasta los uratos granulosos se convierten en el simple polvillo de una orina

sedimentosa.» Y respecto al prurito vulvar, entre otras cosas expresa: «He podido anotar algunas curaciones que verdaderamente me han sorprendido, y que han dejado asombrados a los enfermos y hasta a los médicos que desconfiaban del éxito hidroterápico.»